

JOSÉ YUSTE
ACTIVO EMPRESARIAL



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

*Prevén IMSS y SP
desempleo y mejor
se hablan*

Estados Unidos, como ya es sabido desde ayer, se declaró oficialmente en recesión, según el Buró Nacional de Investigación Económica. La crisis va a pegar fuerte en México, particularmente durante el primer trimestre del año, y veremos problemas con el empleo.

Ante tal situación pueden existir trabajadores que pierdan su empleo formal y, por tanto, sus prestaciones, entre ellas las del Seguro Social.

De por el escenario del desempleo se traduce en tragedias personales y familiares. Pero todavía es peor cuando las personas desempleadas son tratadas por una enfermedad con tratamiento caro, como pueden ser las diálisis, los distintos tipos de cáncer, o enfermedades lisosomales.

En el momento mismo de dejar el Seguro Social perderían, en automático, dicho tratamiento.

Para evitarlo, **Juan Molinar Horcasitas**, director del Seguro Social, llegó a un convenio con el Seguro Popular, dirigido por **Daniel Karam**,

para mantener los tratamientos a las personas desempleadas. Estamos hablando de un problema de salud pública que se puede generar por la crisis económica que empezamos a vivir.

Según las instituciones, las personas con padecimientos graves, los cuales no son cubiertos por el Seguro Popular, llegan a ser alrededor de 113 mil 720 casos, cuyo impacto financiero es de 4 mil 424 millones de pesos, si es que 5% de los trabajadores llega a perder su empleo.

Ante tal situación hay un convenio que están negociando el IMSS y el Seguro Popular, donde este último —que se ha visto beneficiado en los últimos años con más recursos— podría trasladar determinadas cantidades financieras al Seguro Social para que mantenga el servicio de las personas con enfermedades que sólo se pueden tratar en el IMSS.

Es el primer convenio que habría en materia de salud ante la difícil crisis económica, durante la cual se espera un aumento en el desempleo. De verdad es un convenio creativo en el que las instituciones se hablan entre sí y el

beneficiado puede ser la persona enferma.

De Córdoba a laboratorios: habrá ventas a granel

José Ángel Córdoba logró el acuerdo con los laboratorios de medicinas de patente, en donde reunió a todo el sector público y obligó a dichos laboratorios a ofrecer fuertes descuentos en los fármacos. El ahorro para el sector público será de 5 mil 200 pesos el próximo año.

Sin embargo, **Córdoba** quiere ir un paso todavía más allá: lograr que en México la venta de las medicinas sea a granel, para que de verdad el paciente sólo compre la cantidad que necesite y no cajas completas que se quedan en las alacenas y generan un dispendio en contra de las personas.

Para allá van las nuevas negociaciones. Seguro la Canifarma y sus miembros ya empiezan a definir estrategias.

MMCinemas sí podría adquirir Cinemex

La Comisión Federal de Competencia tiene un asunto pendiente con **Germán Larrea**, el de Ferromex-Ferrosur, en donde, por una cuestión de procedimiento, **Larrea** y sus



Fecha 03.12.2008	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

abogados pueden estar ganando dicho caso.

Sin embargo, **Eduardo Pérez Motta**, sabe separar perfectamente los asuntos. Y ahora que **Larrea** y un grupo de inversionistas, dueños de MMCinemas, buscan comprar Cinemex, la Comisión tampoco tendría grandes objeciones, a no ser por ciertas plazas donde el grupo ya cuenta con poder dominante como la de Monterrey. Pero de allí en fuera la adquisición tiene muchas posibilidades de salir adelante.

Carlos Abascal, la tolerancia
Carlos Abascal tuvo una interesante historia empresarial. Fue el director de Afianzado-

ra Insurgentes y de allí le tocó ser el presidente de la Coparmex en el momento más complicado de la crisis del error de diciembre en 1995. Sin embargo, siempre, desde la Coparmex, tuvo una cultura de tolerancia y diálogo hacia todos, incluido en aquel entonces **Fidel Velázquez**, el octagenario líder de la CTM que todavía vivía.

Ya en la administración pública, como secretario del Trabajo, **Abascal** hizo una buena labor: redujo el nivel de huelgas haciendo coincidir los sindicatos con las empresas. Y en momentos donde existían empresarios con problemas con el sector público, los

enfrentó, como fue el caso de **Fabio Covarrubias**.

En la Secretaría de Gobernación pudo notarse todavía más su cultura de tolerancia y diálogo. Jamás negó su inclinación conservadora ni los antecedentes sinarquistas de su padre, ni su marcada fe católica. Ello no le impidió estar a la altura del diálogo y de las necesidades del país, incluso en momentos donde podían existir problemas de inseguridad contra el ex presidente **Fox**, como fue en los Gritos de Independencia o en los Informes de Gobierno.

De verdad, **Abascal** fue un hombre de una sola pieza.